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保和堂製藥有限公司意見書 

 

我公司是本港註冊的中成藥製造商，現謹就中成藥註冊、檢測及發展，

以及實行 GMP 問題提出我們的意見： 

1. 我公司是香港南北藥材行以義堂商會會員，我們贊同商會所提

出的意見書。 

2. 關於實行 GMP 問題，由於 GMP 的改造需要投入大量的人力和

財力，不是一般藥廠能夠負擔，本港藥廠大多數是中小企，要

實施 GMP 有很大的困難，所以我們認為實行 GMP 應該循序漸

進，不宜製定時間表，有能力者現在已經實行 GMP，無能力者

讓其自然發展。 

3. 為幫助業界，建議由政府牽頭，香港賽馬會等機構贊助，由香

港生物科技研究院負責，建造散劑、丸劑、膠囊劑等多種中成

藥 GMP 生產線，為中小企藥廠加工中成藥，這樣，希望可以幫

助中小企解決 GMP 生產問題，避免藥廠因未能實施 GMP 而結

業，(現在生物科技研究院已有部份 GMP 生產線，運作良好，希

望擴大多種生產線，可以幫助業界)。 


